
WSご意見

駅から近い
役所から近い
交通の便が良い（アクセスが良い）
住居から近い
家から近い
市域の真ん中にある
駐輪スペースがある
市役所を含め、コンパクトな複合施設は便利
小中学生が学ぶ場・遊ぶ場に使用している
使用目的の自由度が高い
職員が親切で身近
公民館に人がいる（職員・専門職）

その他 利用者同士の話し合いの場が今はちょっとある

自由に使えるパソコンがある
1階が明るい
番地から名前がついているのでなじみやすい
どこかで誰かに出会う住みやすさ
まちについて考えやすいサイズ・人口規模
狛江には公民館がある

WSご意見

FreeWi-Fiを求む
IT環境を向上してほしい
Wi-Fiの時間制限をなくす
スピーカー・ケーブルの貸し出しなど
Wi-Fi環境が非常にお粗末
公民館の基本は学習なので、映写設備・Wi-Fiなど常設
古いシステムが多い、時代に遅れている
インターネットがもっと自由に使えると良い
パソコンが使える環境が必要
Wi-Fi欲しいです
オンライン学習に対応できる環境
利用予約がやりづらい
会場の確保が難しい。特に午前・午後。
部屋取りが大変
朝・午後・夜ではなく、朝・午後１・午後２・夜という区分にすべき
パーテーション等で部屋を可変的に使えるようにすることで予約しやすくなるのでは
1日のコマ時間分割の再検討反対
市でホールを使わないように（市の会議室で実施を）
ホールは講演・公演を優先
予約が取りにくい
以前のように会場費を無料にして、部屋をフレキシブルに使えるように
活動できる空き部屋がすぐ分かるようにしたい
外国人のコミュニティを作りたい（日本人も参加可）
気軽に行ける所
皆（幼児～年寄、外国人・障がい者）が集いやすい場づくり（オープンカフェ）、障がい者グループの活性化
全世代の交流の場つくり
若者の居場所がほしい
中高生も居場所も欲しい
生きづらさを抱えた人の社会参加の一歩になる場所に
公民館にもっと居場所機能を
公民館として市民が学び・つながれる講座・機会を増やして
外国人の料理教室
社会問題・地域問題を学習する講座の充実
コロナでいきなり休館！学習権の放棄になる
社会教育施設としての充実を。ホール、ダンスなどの増室、青年向け
社会教育施設としての充実
活動をサポートするオープンな事務室
市民とよく話をしてくれる職員さん
専門性のある職員さんを
職員さんと市民の近い関係を
オープンな事務室（市民と話しやすい）
運営に市民参加を
情報交換の仕組みがない
休館日が年末年始以外にあるのが残念
公民館は最後の砦、どう感染症リスクを減らせるのか検討の上判断
まちづくりに市民参加できる場にしてほしい

狛江市民センターの改修を考える市民ワークショップ(WS)第1回（令和3年7月11日開催）のご意見
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居心地の良いロビー・フリースペース
学生・学童が使えるフリースペース
コミュニティスペースを作って市民の交流の場とする
コミュニティスペースの新設
コミュニティスペースがない
フリーの人が利用できない
開かれたスペースがほしい
予約なしで打ち合わせできるスペースがほしい
フリースペースをもっと開放的に
ある程度決まった人たちのものになっている
子どものための自習・フリースペース
フリースペースをもっと大きく使いやすく（コミュニティスペース）
会食出来るスペースがあれば
調理室で作ったものを食べられるようなスペース
調理してその場で食べられるスペースがほしい
食堂をどうするか？
食事や会食がしやすいコミュニティキッチンを
楽しく飲食出来る場にしてほしい
活動のあと、一息入れる喫茶スペース
授乳・オムツ替えのスペース
子ども室の活用（母子が時間を共有できるよう）
親子で遊べる畳スペース
子どもを主体者として考えて迎えている公民館保育室がある。単なる託児所にならないように
授乳室・おむつ替えの出来る場所
乳幼児のスペースがほしい
公園が少ない。子どもがのびのび出来る、ボールを使える場
子ども室が暗い、地下半分はドライエリア増やすように
子育て世代のニーズにこたえる
楽器の練習が出来ない（個室がほしい）
防音室を複数
バンド練習できるスタジオ
音響設備の整った講座室
防音室（各部屋、基本的に防音効果を高める）
若者・大人の学習室
学習できるスペースをもっと増やしてほしい
学生・若者の学習スペース
コワーキングスペースがほしい
発表や展示の場が少ない
展示スペースを増やしてほしい
ミニコンサートが出来るようなスペース
座るところがたくさん欲しい
靴を脱げる空間があると良い
広場とつながったエントランス・ホール
団活室の充実（団体間コミュニケーションの向上）
トイレが使いづらいと娘が以前もらしていた
トイレをユニバーサルに
トイレPSを建物の中央から移動
明るくてキレイなトイレがほしい
トイレが古くなっている
トイレは大事
トイレの防犯対策（開かれている）
トイレの機能を最先端に
トイレの場所を入口か奥に移動
洋式に変更する（特に女子トイレ）
数を増やす。現在、女子トイレ３だが５に増設
ユニバーサルデザインの機能
障がいを持つ方に優しくない。車椅子で入りづらい。
バリアフリー度が低い
障がいを持った方も使いやすいユニバーサルデザイン
視覚ハンデの方に分かりづらいところが多い
耳の遠い人への配慮がほしい、移動式の補聴設備
聴覚障がいの方に対応した環境
調理実習室が地下の奥なので、1階などの明るいところが良い
調理室をもっと明るく、交流スペースを
コミュニティキッチンのような使いやすい料理室
図書館は分けない方が良い
グループとして、現実の新図書館に反対！図書館は市民センター内で充実させ、公民館は駄倉に分室を作るという提案をする
広がらない図書館。建設ではなく、市民センターの増改築で解決すべき
図書館の分離など、全くばかげている
図書館をもっと充実して
活動に必要な調べものが出来る図書館・資料館を併設
図書館スペースの一部にオープンカフェと合わせる（多世代の方と交流できるように）
図書館スペースをもっと増やせないだろうか（所蔵冊数も増やせないのに）
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団体活動室に印刷機・コピー機を
動かしやすい机・イス
調理器具が古く、汚いものもある
レンタルできるものをもっと充実させると良い
建物の中に広場を
借景 緑を豊かに（今風のに…）
屋上庭園とか…
空間内に緑や空が感じられない、せっかく狛江なのに
狭い（公民館も図書館も）
公民館は部屋数、図書館はスペース・蔵書が足りない
部屋数が足りない
利用室の数を増やす
活動スペースが足りない
大部屋は複数残す（分割使用も可とする？）
多目的に使える部屋を増やす
ホールも多目的に使えるように、やたら区切って使わない
躯体壁を少なくし、室のレイアウトの自由度を高める
一室を大きくし、使用しやすいようにする
単なる貸しスペースにしない、企画が重要
貸部屋がメインになっている
スペースレンタルになってしまっているところ
市民広場との動線を滑らかに
家よりも会社よりも快適にしてほしい
屋上や外部にもっと自由に出入りできるようになりたい
一部でも床に吹き抜けが出来ると人がもっと集まりやすい
1階を有効に使ってほしい
天井の高い部屋があると良い
天井を高く、明るく
地下を明るく
全体的に暗い
老朽化している
入口がせまい
地中熱（地下流水）の省エネ活用
ゼロエネルギービルにする（改築が必要？省エネはマスト）
災害時に活用できる場所に
SDGｓのコンセプトを取り込む
建物を大きくするのではなく良くしてほしい
広い箱を作れば良いってものではないよ！！

公民館・市民活動支援センターとの連携・協力
公民館・市民活動支援センターとの連携のための職員研修充実
公民館（教育委員会）とこまえくぼ（政策室）の縦割り
公民館と市民活動支援センターの連携・協働の事業のイメージがほしい
公民館と市民活動支援センターの事務局は並設の考えか？二重投資との批判はないか？
市民活動支援センターが同居する意義を鮮明にしたい
スペースが足りないので、こまえくぼは移動せず公民館活動スペースを確保
市民活動支援センターが入ってくると機能が違うし狭くなる
市民活動支援センターの想定されるスペースは？
こまえくぼと公民館のフリースペースと室との問題
こまえくぼ市民活動センターの利用時間を11～17→11～20にしてほしい。お勤め帰りに使える
市民活動支援センターを1階にしてほしい（市民活動をポスターで紹介しボランティアを広げたい）
関係団体ヒアリング こまえくぼ（運営委）へのヒアリングはいつ頃？

駅に近すぎる（駅に近い良い土地なのだからもっと有効利用すべき）
基本は市民センターの増改築で。
市民提案書を生かせ
郷土資料室についてどうする？収蔵庫としては別場所で
市民センターは公民館と図書館・展示室（多目的）
ホールの分割案はやめろ
外部に公民館の活動スペースを確保する
郷土資料室の存在を知りませんでした
郷土資料室と狛江市立古民家園（むいから民家園）の関係は？
人にお金をわけよ！！
20年でこれなら簡易なリフォームにしてお金を貯める
改修に11億もかけるの？
市民センターの役割がよく分かっていません
トップダウンで決める
新図書館か、新公民館にすべきか真剣に検討してほしい
利用者の増加への対応（利用者が増えることを前提に検討してほしい）
人が来なくなっている
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